

COORDINADORA

BOLETIN-Nº 2

COMO SE LLEGO
AL PRIMER PLENARIO

La iniciativa de convocar al Primer Plenario se canalizó a través de un conjunto de comisiones internas, representativas de diferentes zonas. Tuvo como antecedente práctico el acercamiento de empresas en conflicto, la solidaridad puesta de manifiesto para con los compañeros de Villa y las movilizaciones y asambleas realizadas en torno a la discusión de los convenios.

Se convocó a todos los organismos reconocidos por su vocación de lucha. El llamado fue amplio y democrático, para aglutinar en una sola fuerza a todos los sectores sin distinciones políticas e ideológicas, con la única condición de ser representativos y leales a los intereses de la clase trabajadora.

También quedaba claro en esa convocatoria que no se pretendía montar un organismo gremial paralelo a los ya existentes. El objetivo primordial fue unificar las luchas del conjunto del Movimiento Obrero, sobre la base de una COORDINACION asentada zonalmente y centralizada en una regional.

La situación política del país hizo propicia la convocatoria. Sentíamos la represión y comprobábamos la puesta en marcha de un plan económico de entrega total al imperialismo. Mientras tanto los enemigos y traidores a nuestros intereses de clase se disputaban entre sí el apoyo de los monopolios. Esta era la situación.

Se dijo durante el primer plenario que en la discusión de las paritarias estaba en juego el destino de la camarilla sindical, además de nuestros salarios. Los sucesos de estas tres semanas demostraron que era así. Se afirmó además que si la cúpula sindical necesitaba levantar nuestras consignas de lucha, no nos íbamos a oponer, pero alertamos: No íbamos a ser instrumento de la ambición de nadie.

Los análisis que se volcaron en el primer plenario fueron acertados y en este segundo encuentro --a sólo tres semanas de nacida la COORDINADORA-- comprobamos que nuestro plan de lucha, también fue acertado. Porque supimos tener cuenta que la fuerza de nuestra clase no sólo está en su número, sino también en su organización

LOS PARTICIPANTES DEL PRIMER PLENARIO

En el Plejario del 28 de junio participaron un conjunto importante de comisiones internas y cuerpos de delegados de los siguientes gremios: Aceiteros, Alimentación, Asimra, Bancarios, Comercio, Docentes, Estatales, Jaboneros, Metalúrgicos, Mecánicos, Navales, Periodistas, Sanidad, Seguros, Televisión, Textiles, Vidrio y UTA.

La lista en detalle de organismo presentes fue: COMISIONES INTERNAS DE Propulsora, INDIEL, FAPL Electrónica, Bonafide, ATE-Ciudadela (Junta Interna), Bancarios (once comisiones internas), UTA-Capital (participan de Coordinadora de 40 empresas), UTA-Zona Sur (participan de Coordinadora de 67 empresas), Productex, Propulsora-Capital, Seguros (Coordinadora), Noel, Molinos Río de la Plata, SAIAR, ASTARSA, POLIMET, Rigolleau, Sempere y Cohen, Grafa (comisión de reclamos, Plenario de delegados de la Asociación de Periodistas (como observadores). COMISIONES DIRECTIVAS DE Centro de Educadores de F. Varela, Educadores de Berazategui, Educadores de Merón (los tres adheridos a CTERA).-DELEGADOS DE Kaiser Aluminio, SIAP, Empleados de Comercio, Squibb, Morón Metales, Instituto de Jubilados, Molinos Río de la Plata, Morixe, FOECIT, Jhon Whay, Ostrillón, La Razón (gráficos), Zanella, Milor, Hércules.

AL CALOR DE UNA NUEVA EXPERIENCIA...

El 28 de junio se discutió al calor de una nueva experiencia de traición que sentíamos los trabajadores por el Rodrigazo y la asistencia a una concentración en la Plaza que la camarilla sindical no se atrevió a enfrentar personalmente. Sólo por parlantes nos ordenaron desconcentrarnos y así dieron margen a los aventureros para formalizar el Decretazo y con este proceder se convirtieron en cómplices directos.

Eran los temas del primer plenario: 1) Análisis de las paritarias por gremio. 2) Defensa del salario. 3) Recuperación de los gremios para los trabajadores.

Pero justamente durante el plenario se conoció el Decretazo y allí se resolvió pasar a discutir un plan de lucha que quedó sintetizado así

- 1) Realizar asambleas en los lugares de trabajo para informar sobre la formación de la COORDINADORA y el Plan de Lucha.
- 2) Exigir la realización de asambleas generales a los respectivos gremios y plantear el plan de lucha.
- 3) Exigir a la CGT la convocatoria de un paro general.
- 4) Pedir la renuncia de todos los dirigentes que apoyen el decretazo.
- 5) Por la defensa de la Ley 14.259
- 6) Contra el decretazo.
- 7) Por la defensa de lo acordado por las paritarias y por un aumento de salarios a los gremios que quedaron postergados.
- 8) Por un sueldo mínimo de 650.000 pesos
- 9) Por la defensa y recuperación de los sindicatos y la CGT, para los trabajadores.

10) Por la plena vigencia de la democracia sindical.

11) Por la libertad de Piccinini, Ongaro y todos los presos políticos, gremiales y estudiantiles.

ALGUNOS TRIUNFOS

Los dos primeros puntos del plan de lucha se cumplieron en los lugares que la COORDINADORA estaba representada, pero también en otros todos los establecimientos en los que no contábamos con representación. Y eso ocurrió porque la presión de las bases forzó a ciertos compañeros delegados vacilantes y/o verticalistas. Fue así que hubo un paro no declarado a partir del lunes 30 de junio. Con movilizaciones a la CGT central y a las regionales, o asambleas permanentes en los lugares de trabajo.

De esta manera se fue gestando la movilización del jueves 3 de julio. Y ese día la represión nos frenó en las entradas a la Capital Federal. De todos modos las concentraciones se convirtieron en asambleas multitudinarias, en plena calle.

Fue este continuo estado de asamblea y movilización lo que llevó a la cúpula sindical a decretar el paro del 7 y 8 de julio, y así tratar de acallar el reclamo popular.

Todo esto nos hizo tomar conciencia de que cumplimos con nuestros deberes de clase y en conjunto supimos llevar adelante las necesidades más sentidas del momento. Fundamentalmente las enunciadas en aquel primer Plan de Lucha. Pero también otros puntos los hicimos cumplir con nuestra lucha. Y fue por eso que la CGT debió declarar el paro. Del mismo modo se consiguió la homologación. Y con toda esta práctica hicimos realidad la vigencia de la democracia sindical.

Pero como ya dijimos en un documento hecho público, son triunfos parciales. Y porque son triunfos parciales, pero seguimos teniendo fe en nuestra propia fuerza, la COORDINADORA mantuvo vigentes los puntos del plan primitivo que no se llegaron a concretar y agregó nuevas consignas dictadas por la realidad y la necesidad. En torno a ellas continuamos luchando COORDINADAMENTE, organizadamente.

"AHORA HAY QUE LUCHAR POR:"

La COORDINADORA ajustó el nuevo plan y lo volcó en un volante titulado EL TRIUNFO DE LA MOVILIZACIÓN, que fue discutido en los establecimientos. Luego se publicó como solicitada con pequeñas reformas sugeridas por los compañeros y otros cambios necesarios para hacerla publicar en los diarios. (Copia de la solicitada se distribuirá durante este Segundo Plenario).

Las inquietudes de los compañeros se fueron canalizando por un camino que confirmó las pautas organizativas. Así se recogieron esas inquietudes por empresa, se transmitieron a las subzonas, luego a las zonas y finalmente se sintetizaron en la Regional.

El lanzamiento público de la COORDINADORA en las movilizaciones del 3 de julio, hizo recordar a los traidores cual es la fuerza de los trabajadores, su capacidad de respuesta y de organización.

También gracias a la organización se formuló con rapidez el plan de lucha. Y así así se pudo llegar a la "presentación en sociedad" con la solicitada y a la vez demostrar a todo el pueblo cual es el sentir de los auténticos trabajadores.

Del mismo modo supimos manifestar de inmediato la solidaridad con los compañeros de Ford, y denunciar las actitudes propatronales y los métodos policíacos utilizados por José Rodríguez en el gremio de SMATA.

Hoy tenemos que seguir por el camino tantas veces transitado por los trabajadores: La Resistencia.

La resistencia a la traición. La resistencia a los patrones. La resistencia a los embates del gran capital nacional y multinacional contra el pueblo trabajador.

Y para conquistar los objetivos mayores que nos lleven a la liberación nacional y social hay que seguir luchando:

COORDINADAMENTE

ORGANIZADAMENTE

EN CONTINUA MOVILIZACION

EN BASE A NUESTROS INTERERES DE CLASE

CON LEALTAD A LOS COMPAÑEROS Y NO A LOS INTERESES DE CIRCULO

COORDINADORA DE GREMIOS, COMISIONES INTERNAS Y CUERPOS DE
DELEGADOS EN LUCHA DE CAPITAL FEDERAL Y GRAN BUENOS AIRES

19 de julio de 1975